
◇ 2011年７月５日 第1004回例会(第1003号) ◇

ロータリー、人類のために活動します（Rotary, Humanity in Motion）

関西大学ＲＡＣ例会出席担当

７月11日(月)・７月25日(月)
Ａグループ 西上、橋本、和田、大井

原各会員
会場：中央体育館 図書資料室
時間：19：00～20：00

■ 出 席 報 告 ■ 田 畑 委員長

【６月28日】
在籍会員 40名（内出席規定適用免除者 9名）
出席会員 32名（内出席規定適用免除者 6名）

ホームクラブ出席率 86.49％

６月７日のＭＵを含む出席率 97.44％

本日の例会

今週の歌 「 君が代・奉仕の理想 」

卓 話 「 新年度挨拶 」

庄 瀬 寛 会 長

橋 本 豊 幹 事

次回例会のお知らせ(７月12日)

「 クラブ協議会 」

ニコニコキャンプについて

前回〔６月28日〕例会記録

会長の時間（６月28日・第1003回）
水 谷 会 長

さて、本日で会長の挨拶が最後になりました。
2010年７月６日の例会は、大海に漕ぎ出す小さな小
船の心境で大変心細い感じで、緊張したスタートで
したが、本日の例会まで一度も欠席する事なく、延
幹事様のお助けで、無事職務を全う出来たことは嬉
しく、達成感に満足しています。この１年間、会員
の皆様には大変お世話になりました。延幹事始め、
理事役員の皆様、会員の皆様に心より感謝申し上げ
ます。事務局の濱谷様の献身的なご協力無しには、
この１年間は乗り切ることは出来なかったと確信し
ています。厚く御礼申し上げます。
本年の３月11日の東日本大震災は、日本の1,000

年に１度、Ｍ9.0という大きな地震が、大きな津波
を起し、各地に壊滅的被害を及ぼしました。今なお、
福島第１原発事故は、進行中で予断をゆるしません。

皆様には、多くの義援金をお願いしご協力をいただ
きました。有難うございました。姉妹クラブの台北
龍門ロータリークラブより260万円、同クラブの姉
妹クラブ高雄大發ロータリークラブより80万円の義
援金を早々ご送金いただき、ガバナー会に送金いた
しました。
原発事故後、今年の夏は節電15％を全国的に呼び
かけられています。現在まだ梅雨が続いていますが、
今年の夏は、少しでも涼しい夏になることを祈りつ
つ会長の挨拶を終わります。

会長の時間（７月５日・第1004回）
「東日本大震災で学ぶ」

庄 瀬 会 長
東日本大震災現地の写真を見て、木造住宅の基礎
土台と柱の接合が全てだめになっていました。岩手
県の釜石湾入り口に２㎞の防波堤がありました。世
界最深の深さで63ｍ、海上部分は８ｍ巾が20ｍ、ドー
ム７杯分のコンクリートを打設したそうです。そこ



へ、時速1,000キロのジャンボ250機が一気に突っ込
む力で崩されたのです。津波が及ぼす建物外壁に作
用する応力は風の荷重と似ています。しかし300㎏
程度に過ぎない風荷重に対し津波の波圧は９トン。
広島原爆の爆風は爆心地で35トン、その４分の１の
力で多くの木造住宅はなす術も無く流されたのです。
我々が行なっている構造計算で耐震、制震、免震な
ど、神でない人間が自然に対抗しよう等と不遜なこ
とです。土木や建築のちっぽけな構造物などで、絶
大な自然には逆らわず、自然の地形や気候に合った
建築土木の町造りをすべきです。リアス式海岸の美
しい地形の山を削って改造などとんでもない事です。
また、この被災地は、歴史上何回も同じ過ちを繰り
返し、「災害は忘れた頃にやってくる」とも言い伝
え、被災者をもう出さない決意を固めるべきです。
危険な場所には住めないように国が定める以外に方
法はないでしょう。あの奥尻島を襲った津波は30ｍ
の高さでした。またチリやアメリカからもやってき
ます。確実に言えることは、今世紀中にまた津波は
やってくるということです。原発の利権と同様に、
土建の利権のために無意味な公共事業はもう許され
ないのです。

ニコニコ箱

赤 尾 会 員 会長、幹事、理事、役員の皆様、
１年間お疲れ様でした。

延 　 会 員 水谷会長お疲れ様でした。皆様１
年間、ご協力有難うございました。大役無事終
える事が出来ます。

原 　 会 員 早退します。
橋 本 会 員 水谷会長、延幹事大変お疲れ様で
した。又、ＳＡＡ委員会全メンバーの方、１年
間有難うございました。

速 見 会 員 水谷会長お疲れ様でした。会員皆
様卓話にご協力有難うございました。

今 村 会 員 水谷会長、延幹事、本年度有難う
ございました。

栢 本 会 員 会長始め役員の皆様、１年間ご苦
労様でした。

金 馬 会 員 気持ちだけです。
北 山 会 員 水谷会長、延幹事、１年間ご苦労
様でした。

北村(康)会員 水谷会長、幹事様、役員の皆様、
１年間ご苦労様。

水 谷 会 員 理事、役員、会員の皆様、１年間
お世話になり、有難うございました。

長 島 会 員 水谷会長、延幹事、１年間お疲れ

様でした。
西 本 会 員 会長、幹事、理事、役員の方々、
ご苦労様でした。
西 山 会 員 水谷会長、延幹事１年間ご苦労様
でした。
大 森 会 員 水谷会長、延幹事お疲れ様でした。
庄 瀬 会 員 水谷会長、延幹事１年間ご苦労様
でした。
寺 井 会 員 水谷会長、延幹事ご苦労様でした!
渡 辺 会 員 水谷会長、延幹事１年間お疲れ様
でした。
山 会 員 水谷会長、延幹事お疲れ様でした。
八 橋 会 員 会長、幹事、理事、役員の方々、
ご苦労様でした。
本日分 117,000円 累 計 1,659,000円

関西大学ＲＡＣ例会出席報告 速 見 会 員
日 時：６月23日(木) 19時～20時
場 所：関西大学千里山キャンパス

中央体育館 図書資料室
出席者：関西大学ＲＡＣ会員９名（内新会員６名）

吹田ＲＡＣ会員３名
天満橋ＲＡＣ ＯＢ１名
吹田江坂ＲＣ会員３名（北村(康)、北村
(雅)、速見各会員） 計16名

内 容：開会点鐘に始まり、次第に従い進められ
た。今回は2010～2011年度最終例会のため、メ
インプログラムは、「１年を振り返り」と題し
て、阪口会長から、ＲＡＣ創立に至る迄の経緯
と総会の様子、海外研修、例会の模様等々、ス
クリーンを通して詳しい「振り返り」があった。
又、阪口会長から任期を終えるにあたり、感
謝と次期執行部への期待の言葉があり、和気あ
いあいの内に例会を終えた。
なお、スポンサーズスピーチは、北村(康)会
員から、各催事への協力に対しての謝意と今後
の活動への期待を込めての挨拶があった。

卓 話

「１年を顧みて」（６月28日・第1003回）
水 谷 善 博 会 長

渡辺会長より、第21代目の会長を引き継ぎ「成年」
のクラブ運営を目指し、ＲＩレイ・クリンギンスミ
ス会長の「地域を育み、大陸をつなぐ」、地区松本
新太郎ガバナーの「ロータリークラブについて も
う一度考えてみませんか」を実行すべく努め、風格
あるクラブ、活気ある楽しいクラブになるようにと



目標にして来ました。この１年、理事役員の皆様、
会員の皆様に大変お世話になり有難うございました。
延幹事様には、至らぬ私をよく、ささえてくれまし
た事、厚く御礼申し上げます。事務局の濱谷様の献
身的なご協力なしには、今のクラブは有り得ず、今
後共よろしくお願い申し上げます。
①クラブ運営について（ＳＡＡ、親睦活動、プログ

ラム、会報、出席）

再会の握手、食事時の合掌、メークアップに来ら
れたお客様には特に好評で、継続しました。吹田江
坂ＲＣの心構え「私達は他人（ひと）を思いやり
奉仕の理想のもと 地域社会へ貢献するよう 努め
ます」の唱和を続けました。橋本ＳＡＡ委員長が例
会毎に占いを配付して、会員がそれぞれ楽しめまし
た。
夏の家族会は「なにわ淀川花火大会」を「ホテル

プラザオーサカ」の19階の見晴らしのよい所から、
102名の会員家族共々が楽しめました。
冬の家族会は東急インで、山田無心師匠の「日本

初の爆笑手相漫談」に参加者全員が、一喜一憂され
爆笑の内に終りました。
情報集合は、懐石料理「うを七」、スペイン料理
「カルボン」、ＪＲ大阪三越伊勢丹10階「バンケッ
トルーム」、堀田クラブ運営委員長、木元親睦委員
長のご尽力に感謝いたします。プログラムは速見委
員長のご尽力に感謝します。会報、出席の委員会も
毎週毎週、工夫、ご尽力下さり感謝いたします。
②奉仕活動委員会について

職業奉仕月間に「時代の変遷と職業奉仕」地区の
庄野晋吉委員の卓話があり、出前授業として、昨年
と同様、吹田市立南小学校５年生142名、３月１日
(火)多目的ホールで行いました。警備業の木元会員、
お嬢様の木元香織様が、治安、防犯に関して判り易
く話され、子ども達は喜んで楽しく実行していた。
北山会員の裁判員制度に興味を持ち、真剣な眼差し
で聞いていました。渡辺会員の協力で香料会社の協
力を得て、香料についての説明と香料の作り方の実
験には、楽しく目を輝かせてやっていました。山
委員長、金馬会員、木元会員、北山会員、渡辺会員
有難うございました。
子ども達の感想文は吹田江坂ＲＣのＨＰにのせて

います。ご覧下さい。社会奉仕、青少年奉仕委員会
は、全国で16番目地区で初めての関西大学ＲＡＣの
活動の協力支援として、月当番制でＲＡＣ例会に参
加しての協力活動を行いました。
ローターアクト委員会の西上委員長には特にお世

話していただき、指導を願っています。

関西大学ＲＡＣメンバーは現在17名で、７月の少
年少女ニコニコキャンプには、会員全員が協力の元、
提唱クラブとして、地区行事として成功させたいと
思います。
国際奉仕委員会としては、台北龍門ＲＣが主催の
ロータリー財団の Mating Grants は４ヶ国で総額
US＄29,000であったが、当クラブはUS＄2,000の負
担をし、身体障害者用バスを寄贈出来た。
東日本大震災への義援金は、台北龍門ＲＣより
260万円、高雄大發ＲＣより80万円受領し、日本ガ
バナー会へ、寄贈した。
ロータリー財団のポリオプラス寄付一人当り
3,000円、財団への寄付一人当りUS＄130、達成する
ことが出来た。長島委員長のご尽力に感謝いたしま
す。
米山奨学委員会は、10月月間に、地区吉田悦治委
員の卓話を聞いた。米山奨学寄付金１人15,000円以
上を募りました。原委員長のご尽力に感謝いたしま
す。
③広報委員会

会員増強特別委員会が２年目を迎えた活動に取り
組み、月１回委員会を聞いている。会員増強を個人
に頼るだけでなく、会として考えてみようと、同伴
例会を実施し10名の来客を迎える事が出来て、例会
も緊張感が増し、今後の会員増強を計る上で有効な
方法であると確信しました。八橋委員長のご尽力に
感謝いたします。
ロータリー情報は、３回の情報集会開催時に東委
員長が、クイズ形式で楽しく紹介していただきまし
た。ご尽力に感謝いたします。
規定審議会の改正内容やＧＥＳに関すること、新
入会員に必要な基本情報等、よかったです。
記録広報は、成松会員が担当し、クラブＨＰを全
面的にリニューアルし、毎週の週報の掲載、主要行
事の報告など、ほぼタイムラグなく更新している。
東日本大震災関連の記事については、ロータリー
ジャパンのホームページとリンクし、リアルタイム
で掲載可能となっています。成松委員のご尽力に感
謝いたします。全会員が毎週必ず見るようにしてほ
しいと思います。
今期は40名でスタートしました。20年前の創立期
と同数に戻っての再スタートでした。会員増強に努
めましたが、私の不徳のいたすところで増加ならず、
反対に１名減となってしまい非常に残念な結果に終
りました。大震災と福島原発事故での日本が１日も
早く復興して、経済も良くなりますようにと祈念い
たします。



役員・理事・委員会一覧表(2011～2012年度）

＊会長：庄瀬 寛 ＊直前会長：水谷善博 ＊会長エレクト：寺井正昭 ＊副会長：西山俊明

＊幹事：橋本 豊 ＊会計：東 秀夫 ＊Ｓ.Ａ.Ａ.：成松重人 会計監事：今村啓志

◎クラブ運営：赤尾 進 ◎奉仕活動：杉本全司 ◎広報：田中 弘

＊印は役員、◎は理事

委 員 会 名 小 委 員 会 小 委 員 長 委 員

クラブ運営委員会

委 員 長
赤 尾 進

副委員長
成 松 重 人

新 井 性 哲

Ｓ.Ａ.Ａ.

出 席

成 松 重 人 飛 田 昭 男 寺 井 正 昭 東 秀 夫

西 山 俊 明 原 行 弘

親睦活動 新 井 性 哲 大 井 清 速 見 憲 内 田 正

田 中 茂 晴 延 秀 恵

プログラム 金 馬 隆 仁 西 山 俊 明 大 森 洋 子 大 井 清

会 報 北 山 陽 一 田 畑 勉 北 村 康 栄

奉仕活動委員会

委 員 長
杉 本 全 司

副委員長
木 元 良 三

職業奉仕 木 元 良 三 芳 賀 洋 栢 本 淑 子 榎 谷 信 彰

西 村 義 博 和 田 貞 雄 西 上 博 幸

北 村 雅 計

渡 辺 忠 雄（ロータリー財団担当）

堀 田 稔（米山奨学担当）

社会・青少年奉仕 山 睦 治

ローターアクト 西 本 健 二

国際奉仕 長 島 　 寛

広 報 委 員 会

委 員 長
田 中 弘

副委員長
八 橋 志 夫

記録広報

会員増強

田 中 　 弘 米 谷 正 夫 今 村 啓 志 水 谷 善 博

ロータリー情報 八 橋 志 夫

友好クラブ委員会

委員長 西 本 健 二 副委員長 原 行 弘

委 員 水 谷 善 博 今 村 啓 志 長 島 寛 木 元 良 三 北 山 陽 一

第2660地区 地区研修委員会 委員 西 上 博 幸

第2660地区 青少年活動委員会 委員 西 本 健 二

会員増強特別委員会

委員長 八 橋 志 夫 副委員長 田 中 弘

ニコニコキャンプ実行委員会

委員長 八 橋 志 夫 副委員長 西 本 健 二 成 松 重 人




